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ATA N°. 016 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 17.04.2024. 

 

Aos dezessete dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, no plenário da Câmara 1 
Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, à hora regimental, o Senhor Presidente, 2 

vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, vereador Cristiano Silva 3 
Lopes, que realizasse a chamada dos Senhores vereadores e das Senhoras vereadoras 4 
presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, Gilberto 5 
Raulino Costa – REPUBLICANOS, Cristiano Silva Lopes – MDB, Ezequiel Viégas do Rego – 6 

União Brasil, Jociane de Jesus Bitencourt Dias – PSDB, Max Willian Sousa Farias – MDB, 7 
Reginaldo Rodrigues Mota – REPUBLICANOS, Fernandes de Oliveira Anselmo – PODEMOS, 8 
Emerson João Negrão Rodrigues – MDB, Éder da Silva Feio – PSB, Gilvaldo Quaresma – 9 
União Brasil, Maria Madalena Silva da Silva – PSOL e Sotério Oliveira Fagundes – PSDB. 10 

Havendo número legal, o Senhor Presidente invocou a proteção de Deus e declarou aberto os 11 
trabalhos da presente sessão, solicitando ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do 12 
expediente recebido. Do expediente constou: Projeto de Lei n°. 019/2024, que “institui no 13 

município de Abaetetuba/Pa, a Semana do Mutirão do Emprego, a ser realizada, anualmente, a 14 

partir do dia 01 de maio”, de iniciativa da vereadora Jociane Dias; Projeto de Lei n°. 020/2024, 15 
que “acrescenta os Arts. 103-A, 103-B e 103-C à Lei Municipal n.º 500/2017, de 16 de 16 
novembro de 2017, que “Institui o Novo Código de Posturas do Município de Abaetetuba” e dá 17 

outras providências”, de iniciativa da vereadora professora Madalena Silva; Projeto de Decreto 18 
Legislativo n°. 010/2024, que “dispõe sobre outorga de Título de Honra ao Mérito e dá outras 19 

providencias”, de iniciativa do vereador Fernandes Anselmo; Ofício n°. 0188/2024-20 
SEMEIA/PMA. Assunto: Convite para o lançamento do inventário de emissão de gases do 21 
efeito estufa do município de Abaetetuba. Dia 18/04, às 18:30 horas, no auditório da UFPA, 22 

Ofício n°. 0955/2024-DPE-SAPOR-GABS/SEPLAD. Assunto: convite – Planejamento 23 
Estratégico de Longo prazo do Estado do Pará – Pará 2050. 16 a 17 de abril, às 08:00 horas, 24 

no auditório da FAM. No horário destinado ao PEQUENO EXPEDIENTE, fizeram o uso da palavra 25 

os Senhores Vereadores: Cristiano Lopes, Gilvaldo Quaresma, Edinho Silva, Gilberto Costa, 26 

Emerson Negrão, professora Madalena Silva, Ezequiel Viégas e Regi Mota. Na ocasião, os 27 
Senhores vereadores fizeram os cumprimentos de praxe e prestaram contas de suas 28 
atividades parlamentares. Em particular, o vereador Gilvaldo Quaresma solicitou da Mesa 29 
Diretora que encaminhe Votos de Pesar aos familiares de Olímpia Gomes, falecida 30 
recentemente; e o Senhor Presidente justificou a ausência da presente sessão do vereador 31 

José Edinício, em virtude da realização de exames médicos na capital do Estado. Chegado do 32 
horário destinado à TRIBUNA POPULAR, o Senhor Presidente concedeu a palavra à Senhora 33 
Arilda Gomes. Na ocasião, a oradora falou de sua dor em razão do assassinato de seu filho, 34 
Vitor Negrão, ocorrido há cinco anos neste município; fato que até hoje não foi esclarecido 35 
pelas autoridades policiais. Prosseguindo, agradeceu a Casa Legislativa pela aprovação da 36 

“Lei das mães que sofrem da síndrome dos braços vazios” e invocou o Artigo 2° da referida lei 37 

municipal para demandar da Casa Legislativa a realização de uma audiência pública no dia 10 38 
de maio, na qual as autoridades possam estar debatendo temas pertinentes à Segurança 39 
Pública, e também dialogando com vária famílias que sofrem por não saberem que motivações 40 
envolveram os assassinatos de seus entes. Por fim, falou do sumiço do processo acerca do 41 
assassinato de seu filho no âmbito da Defensoria Pública do Estado do Pará e criticou as 42 

autoridades por, até o presente momento, não darem uma resposta ao caso Vitor Negrão. 43 
Passou-se então ao GRANDE EXPEDIENTE. Devidamente inscrito, pronunciou-se o vereador 44 
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Cristiano Lopes para destacar a vinda ao município do Deputado Vanderlan Quaresma e dizer 45 
que na ocasião estiveram visitando à Escola Estadual Pedro Teixeira, de onde fizeram contato 46 
com o Governador do Estado informando a demanda por reforma daquela escola. 47 
Prosseguindo, parabenizou a coragem da oradora em expor sua dor e cobrança pelo 48 
esclarecimento do assassinato do filho. Por fim, discutiu acerca do objeto da Proposição de sua 49 

autoria, pela qual sugere a capacitação em línguas estrangeiras dos artesãos do município, a 50 

fim de que estejam aptos para comunicar-se com os visitantes estrangeiros que virão para 51 

COP 30 em Belém do Pará no ano de 2025. Pronunciou-se o vereador Gilvaldo Quaresma para 52 
manifestar solidariedade à senhora Arilda Gomes e solicitar à Mesa Diretora que proceda a 53 
audiência pública prevista na Lei municipal a qual fez referência a oradora. Pronunciou-se o 54 
vereador Edinho Silva para cobrar do IPMA o cumprimento da lei e que os professores possam 55 
levar à aposentadoria o valor proporcional da gratificação de magistério. Acerca do desabafo 56 

da oradora, disse que a criminalidade vem ganhando espaço no município, que não respeita o 57 
direito dos jovens ao lazer e a prática do esporte, criticando a atual gestão pela inexistência de 58 

políticas públicas no âmbito da Fundação Cultural Abaetetubense com vistas à redução da 59 
criminalidade. Por fim, disse que o governo municipal está totalmente atrapalhado e sem rumo, 60 

argumentando que outrora dizia que orla estaria na iminência de desmoronar e hoje coloca 61 
máquinas pesadas na estrutura para a realização de obras. Pronunciou-se o vereador Gilberto 62 
Costa para dizer que esteve próximo de sofrer um acidente em virtude de fios soltos nas vias 63 
públicas. Feito esse relato, solicitou que a Casa volte a convocar as empresas prestadores dos 64 
serviços de internet no município para que tomem providências em relação a esta situação. 65 

Pronunciou-se o vereador Aluísio Corrêa para dizer que a Câmara estará providenciando a 66 
realização da audiência pública prevista na legislação municipal no dia 08/05, quarta-feira, na 67 

sessão ordinária do dia, e que estarão sendo convidados todos os atores que fazem a 68 
Segurança Pública no município, inclusive a DPE-PA, a fim de que esclareça o sumiço do 69 
processo do caso Vitor Negrão. Pronunciou-se a vereadora professora Madalena Silva para 70 

também ser solidária ao sofrimento da senhora Arilda Gomes e dizer que todas as vezes que 71 
tem a oportunidade de escutá-la sente o quanto é necessário que políticas públicas de apoio às 72 

mulheres são urgentes no Brasil. No município, reforçou que políticas públicas de prevenção 73 

ao câncer de mama, o que tem mais chance de cura quando diagnosticado precocemente, 74 
quase que inexistem. Por fim, repercutiu sobre a sessão especial que discutiu com diversas 75 
entidades e o Poder Público temas importantes acerca da acessibilidade, inclusão e outras 76 

necessidade das pessoas com deficiência neste município. Pronunciou-se o vereador Ezequiel 77 
Viégas para lembrar o acidente que deixou paraplégica uma mulher nas proximidades do 78 
DETRAN em virtude de fios de telefonia e de internet jogados na rua, pontuando a gravidade 79 
da questão e se colocando a favor de que as empresas responsáveis pelo serviço sejam 80 
convocadas pela Câmara solucionar o problema, que também possui cunho ambiental, 81 

ressaltou o vereador. Por fim, defendeu que fosse aberto o diálogo entre a Câmara e governo 82 
do Estado por uma quota permanente de leitos para o município. Pronunciou-se o vereador 83 
Sorteio Fagundes para manifest6ar sua solidariedade à senhora Arilda Gomes e a todas as 84 
famílias que perderam algum ente querido para a violência. Disse que a Defensoria Pública do 85 

Estado deve explicar o que houve com o processo a qual a Senhora Arilda Gomes fez 86 
referência, já que o órgão é quem advoga na causa e teria a responsabilidade de dar o 87 
andamento devido ao caso. Dito isso, solicitou que o órgão fosse convidado para estar na 88 

audiência pública já agendada pela Mesa Diretora. Pronunciou-se o vereador Regi Mota para 89 
dizer que durante os quatro anos de seu atual mandato vem cumprindo o seu papel como 90 
fiscalizador em defesa da educação e da saúde, protocolando cerca de vinte ações no 91 
Ministério Público do Estado do Pará contra a atual administração; mencionando as 92 
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irregularidades na obra do campo do Vaguito (Algodoal), irregularidades na medição do asfalto, 93 
na licitação de centrais de ar no montante de 12 milhões, dentre outras. Dito isso, afirmou que 94 
ganhou grandes inimigos que patrocinaram judicialmente ações que provavelmente terá como 95 
consequência a perda de seu mandato. Prosseguindo, disse que não se curvará diante da 96 
pressão de seus adversários políticos e que continuará seu trabalho em prol do povo 97 

abaetetubense. Por fim, questionou a atual Prefeita sobre quais políticas públicas para as 98 

mulheres foi elaborada pela atual gestão, tema de um vídeo de produzido pela chefe do 99 

Executivo, já que o município sequer conta com um aparelho de mamografia, argumentou o 100 
vereador. Anunciada a ORDEM DO DIA, o Senhor Presidente passou a submeter ao plenário a 101 
matéria em pauta. Em pauta o Projeto de Lei nº. 001/2024, que “autoriza o Poder Executivo 102 
Municipal, a realizar a cessão de uso de bem imóvel público para a Faculdade AFYA – 103 
Abaetetuba, mantida pela ITPAC Porto Nacional – instituto Tocantinense Presidente Antônio 104 

Carlos Porto LTDA, para a construção do Centro Integrado de Saúde – CIS Ambulatório Escola 105 
AFYA – Abaetetuba/Pa, e dá outras providências”, de iniciativa do Poder Executivo. Lido o 106 

parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final, passou-se à 107 
discussão da peça opinativa. Não havendo quem discutisse, o parecer da Comissão foi 108 

submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. 109 
Ato continuo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do 110 
parecer favorável exarado pela Comissão de Finanças e Orçamento ao Projeto de lei em 111 
apreço. Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o 112 
parecer da Comissão foi aprovado por unanimidade pelo plenário em única discussão e 113 

votação. Em prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou que fosse feita a leitura do Projeto 114 
de lei n°001/2024. Submetido à discussão, não houve quem discutisse. Sometido à votação, o 115 

Projeto de lei n°.001/2024 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e 116 
votação. Em pauta o Projeto de Decreto Legislativo nº.008/2024, que “dispõe sobre outorga 117 
de Título de Cidadão Abaetetubense ao Senhor Danilo Martins Pereira”. de iniciativa do 118 

vereador Cristiano Lopes. Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, 119 
Justiça e Redação Final ao Projeto de Decreto Legislativo em epígrafe, passou-se à discussão 120 

da peça opinativa pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o parecer da Comissão foi 121 

submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. 122 
Ato contínuo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do 123 
Projeto de Decreto Legislativo n°.008/2024. Submetido à votação, não houve debatedores 124 

inscritos. Submetido à votação o Projeto de Decreto Legislativo n°.008/2024 foi aprovado por 125 
unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. Em pauta o Projeto de Decreto 126 
Legislativo nº.009/2024, que “dispõe sobre outorga de Título de Cidadã Abaetetubense a 127 
Senhora Denilza de Souza Teixeira”, de iniciativa do vereador Jociane de Jesus Bitencourt 128 
Dias. Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final 129 

ao Projeto de Decreto Legislativo em epígrafe, passou-se à discussão da peça opinativa. Não 130 
havendo quem discutisse, o parecer da Comissão foi aprovado por unanimidade pelo plenário 131 
em única discussão e votação. Em continuidade, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º 132 
Secretário que fizesse a leitura do Projeto de Decreto Legislativo n°.009/2024. Submetido à 133 

discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de Decreto 134 
Legislativo n°.009/2024 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em única discussão e 135 
votação. Em pauta as Proposições Legislativas: Proposição nº.090/2024 – de iniciativa do 136 

vereador Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a 137 
Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho e à Secretária 138 
Municipal de Saúde, Doutora Raimunda Rosa Rodrigues Carvalho, solicitando reforma e 139 
reaparelhamento necessários no Posto de Saúde em Vila de Beja; Proposição nº. 091/2024 – 140 
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de iniciativa do vereador Cristiano Lopes, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara 141 
envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues 142 
Carvalho, solicitando uma capacitação em línguas estrangeiras para os artesãos do município 143 
de Abaetetuba, a fim de que estejam aptos para comunicar-se com os visitantes estrangeiros 144 
que virão para COP 30 em Belém do Pará no ano de 2025; Proposição nº.092/2024 – de 145 

iniciativa do vereador Edinicio Cunha, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie 146 

expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 147 

e a Secretaria Municipal de Obras, solicitando pavimentação asfáltica na Travessa Alair Melo, 148 
bairro São Sebastião; Proposição nº.093/2024 – de iniciativa do vereador Ezequiel das 149 
Campanhas, o qual requer que a Mesa Executiva da câmara envie expediente a 150 
Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando a 151 
construção de uma Unidade Básica de Saúde, no residencial Green Groove, ressalto que já 152 

existe um espaço para a construção da UBS no referido residencial; Proposição nº. 094/2024 153 
– de iniciativa do vereador Fernandes Anselmo – Sabiá, o qual requer que a Mesa Executiva da 154 

Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria 155 
Rodrigues Carvalho, solicitando a construção de 01 (uma) lombada na Travessa Manoel Costa, 156 

em frente à Igreja do Evangelho Quadrangular, no bairro Mutirão; Proposição nº. 095/2024 – 157 
de iniciativa do vereador Gelciney Matos, Gel, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara 158 
envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues 159 
Carvalho, a fim de determinar ao setor competente de sua Administração reforma e ampliação 160 
com banheiro de ambos os gêneros com acessibilidade, implantação de uma sala de leitura e 161 

construção de uma praça em frente à escola Nossa Senhora da Conceição, localizada no 162 
ramal Arapiranga de Beja; Proposição nº. 096/2024 – de iniciativa do vereador Gilberto Costa, 163 

o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora 164 
Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria de Obras e Viação do 165 
município, solicitando a realização dos serviços de meio fio, iluminação pública e lombadas na 166 

Travessa Philo Nery, bairro São Sebastião; Proposição nº. 097/2024 – de iniciativa do 167 
vereador Gilvaldo Quaresma, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente 168 

a Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, que 169 

determine a Secretaria Municipal de Obras a realizar serviços de tapa buracos, recapeamento 170 
asfáltico, aterro e pavimentação asfáltica na rua Jairlandia, iniciando a partir da Travessa Rui 171 
Barbosa até a Travessa Raimundo Nepomuceno, finalizando os serviços no igarapé 172 

Jacarequara; Proposição nº. 098/2024 – de iniciativa da vereadora Jociane Bitencourt Dias, Jô 173 
Dias, a qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima 174 
Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de 175 
Saúde, solicitando com a máxima urgência da ativação do Posto de Saúde do Piratuba; 176 
Proposição nº. 099/2024 – de iniciativa da vereadora Madalena Silva, a qual requer que a 177 

Mesa Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, 178 
Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de Obras e Viação do município, 179 
solicitando implantação de um faixa de pedestres em frente à APAE; Proposição nº. 100/2024 180 
– de iniciativa do vereador Reginaldo Rodrigues Mota, Regi Mota, o qual requer que a Mesa 181 

Executiva da Câmara envie expediente a Secretaria de Saúde do Estado, solicitando a 182 
abertura do quarto turno do centro de hemodiálise que funciona no hospital Regional Santa 183 
Rosa; Proposição nº. 101/2024 – de iniciativa do vereador Sotério Fagundes, o qual requer 184 

que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita 185 
Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e o Secretário Municipal de Educação, Senhor 186 
Jefferson Felgueiras, solicitando a construção e equipagem de um refeitório nas dependências 187 
da Escola Nossa Senhora da Conceição, na localidade rio Xingu; Proposição nº. 102/2024 – 188 
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de iniciativa da comissão dos direitos humanos, que requer que a Mesa Executiva da Câmara 189 
envie expediente à Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal de Abaetetuba, Francineti Maria 190 
Rodrigues Carvalho, solicitando que a nobre gestora, empreenda esforços junto ao governo do 191 
Estado, no sentido da implantação de um núcleo de atendimento à pessoa com transtorno do 192 
espectro autista – NATEA, junto a Usina da Paz, no município de Abaetetuba-Pa, para 193 

atendimento à pessoas com transtornos do espectro autista. Submetidas à discussão, o 194 

vereador Regi Mota procedeu a defesa da Proposição Legislativa de sua autoria, sugerindo a 195 

seus pares que, na viagem agendada para a ida à capital do Estado, a Câmara leve ao 196 
Secretário de Saúde do Estado esta demanda deste e de outros municípios do entorno, a 197 
saber: o quarto turno para a realização do procedimento de hemodiálise pelo hospital regional 198 
do baixo Tocantins. Submetidas à votação, todas as Proposições em pauta foram aprovadas 199 
por unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. No horário destinado às 200 

LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS o vereador Regi Mota (REPUBLICANOS) reiterou que o governo 201 
municipal patrocinou o processo judicial que culminará com a cassação da chapa pela qual 202 

venceu as últimas eleições municipais, sendo assim esta, talvez, a sua última participação 203 
como vereador na Casa Legislativa. Dito isso, agradeceu a todos que estão ao seu lado e a 204 

população de modo geral por confiar em seu trabalho parlamentar. Concluindo, falou que 205 
continuará contribuindo com o município e que terá mais tempo para fazer as denúncias em 206 
defesa do povo. Pronunciou-se o vereador Edinho Silva (PSB) para manifestar sua 207 
solidariedade ao vereador Regi Mota e dizer que é grave o fato de que decisões judiciais 208 
vazem como ocorreu com o processo ao qual se referiu seu par. Falou que a Câmara perderá 209 

um ator muito importante na luta por uma cidade melhor e informou que continuará fazendo as 210 
críticas necessária ao Poder Executivo, em que pese passe a ser a única voz de oposição na 211 

Casa Legislativa. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a 212 
presente sessão e convocou a todos para a próxima sessão extraordinária, a ser realizada em 213 
cinco minutos, para a deliberar em 2ª discussão e votação o Projeto de Lei n°.001/2024, de 214 

iniciativa do Poder Executivo. Em firmeza e para constar foi lavrada a presente ata que, depois 215 
de lida e achada conforme, será aprovada pelo plenário e assinada pelos membros da Mesa.  216 

Abaetetuba, 02 de maio de 2024.  
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